

## China busca aprovechar el vacío que deja Trump para ganar influencia

Pablo Rodillo M.

**E**l retorno de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos tiene a la diplomacia china trabajando al máximo. Y es que desde Beijing están mirando con mucho interés cómo antiguas alianzas de Washington y sus aliados se están resquebrajando luego del sin número de amenazas que el republicano ha lanzado como bombas de racimo al que se le cruce por delante desde que llegó a la Casa Blanca.

Y eso quedó plasmado, como cuenta el diario El Mundo de Madrid, en un sólo episodio que se dio a mediados de febrero. Y sucedió aquí, en Sudamérica, en plena crisis de los inmigrantes colombianos deportados a su país y que el Presidente Gustavo Petro y el propio Trump escalaron a una crisis.

Mientras el colombiano y el estadounidense peleaban si recibían a los depor-

tados o no, el embajador de China en Bogotá, Zhu Jinayang, publicaba hasta 38 mensajes en la red social X de lo bien que estaban las relaciones entre el país sudamericano y el gigante asiático. "Estamos viviendo el mejor momento de las relaciones diplomáticas entre China y Colombia", fue uno de ellos.

Otro ejemplo. En la pasada Conferencia de Seguridad de Múnchen, Alemania, y mientras que el vicepresidente de Estados Unidos, JD Vance, criticaba con dureza a los líderes europeos, el ministro de relaciones exteriores chino, Wang Yi, se dedicó al mismo tiempo vender a su país como un socio estable para Europa.

Así y en pocas palabras, y como lo editorializó el diario Clarín de Buenos Aires, mientras Trump se dedica a pelear con sus aliados, ya sea latinoamericanos y europeos, "poco a poco, China ha ido ocupando el vacío de poder dejado por EE.UU."



Ahora China, ante la deriva proteccionista de Washington, está tratando de venderse, otra vez, como un socio confiable, estable.

"El poder blando de China continúa avanzando en Latinoamérica y en África, mientras que en Medio Oriente está cada vez más cerca de las naciones árabes que rechazan el plan de Trump en Gaza. Incluso está comenzando a reconducir las dañadas relaciones con la Unión Europea", agregó el diario El Mundo.

"China será la principal beneficiaria de la política exterior de Donald Trump (...) Hay muy buenas razones para creer que China, al demostrar paciencia y disposición para abrazar a otros países, incluida Ucrania, se beneficiará enorme-

mente de lo que está sucediendo", afirmó al diario South China Morning Post el ex ministro de Asuntos Exteriores de Kiev, Dmitro Kuleba.

"El dragón demoníaco de leyendas occidentales ya no encaja con China. Tenemos el carácter de Po de la saga de Kung Fu Panda: firme, perseverante, resiliente y propenso a la adaptación, nada prepotente o agresivo, pero que ante ataques brutales e injustos sabe cómo defenderse. China ya no es el país pobre que era hace más de 40 años, sino la segunda economía del mundo. Entonces, es natural que asuma mayor responsabilidad y haga mayores contribuciones a la paz mundial y al orden internacional", afirmó a El Mundo el embajador chino en Colombia.